
 

 

 

 

令和５年１１月定例会 

宇土市教育委員会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宇土市教育委員会 
 

 

 

 

 

 



１．日  時  令和５年１１月１０日（金）午前９時３０分開議 

 

２．場  所  宇土市役所３階 庁議室 

 

３．出席委員  太田 耕幸教育長 近藤 修教育長代理  白井 正晴委員  

岳元 さよ子委員 黒田 須美子委員 

 

４．欠席委員  無 

 

５．職務のために出席した者 

        教育部長兼図書館長 野口 泰正  学校教育課長 本堀 武史 

学校教育課総務係長 浅野 正二 

生涯活動推進課長 西山 祐一  文化課長 淵上 真行 

給食センター所長 渡辺 勇一  中央公民館長 赤澤 憲治 

図書館次長 坂田 真里 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

議事日程 

  １ 会議録署名委員の指名 

   ２ 会期の決定 

   ３ 議案第７４号 宇土市入学準備祝金給付基金条例施行規則の一部を改正する規

則について 

   ４ 議案第７５号 史跡轟貝塚保存活用検討委員会委員の委嘱について 

   ５ 議案第７６号 宇土市立図書館雑誌スポンサー制度取扱要綱について 

   ６ 議案第７７号 宇土市立図書館における図書館資料の弁償に関する要綱につい 

            て 

   ７ 議案第７８号 令和５年度宇土市一般会計補正予算について  

報告事項 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長      令和５年１１月教育委員会定例会会議を開会いたします。 

      本日は、４人の委員が出席でありますので、この会議は成立いた

します。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第１ 

太田教育長      本日の会議録署名委員の指名をいたします。 

会議録署名委員に白井委員・岳元委員を指名いたします。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第２ 

太田教育長      本日の１１月教育委員会定例会の会期を１日とします。 

御異議ございませんか。 



           （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

太田教育長      異議ないものと認めます。 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第３ 

太田教育長      最初に、学校教育課長から説明をお願いします。 

 

学校教育課長     （提案理由等説明） 

 

（質疑） 

白井委員       令和４年度と今年度の給付状況を教えてください。 

学校教育課長     令和４年度が、８人申請中７人に給付しております。令和５年度

は、５人申請中２人に給付しております。今回の緩和する要件に

該当しなかった方が、令和４年度に１人、令和５年度は２人おり

ました。 

近藤委員       提案理由の「適正に」とは、どういう意味でしょうか？また、４

条第２項の追加条文について説明をお願いします。 

学校教育課長     まず、「適正に」とは、本来の趣旨である生活困窮者に対する経

済的支援に対して、今回緩和する学校の成績部分が、給付要件に

入っていたため、本来の趣旨に対して、十分果たせてないと考え、

そのような表記にしました。 

           次に、第４条第２項についてですが、予算の範囲内とは、対象人

数を高校生が１０人程度、大学生が８人程度にしておりますが、

例えば、大学生の申請が少なく、高校生の申請が多い場合、もし

くはその逆の場合、予算の範囲内で、申請人数の多い方の祝金対

象者を増やすという意味です。 

岳元委員       第７条第３号に、成績の規定が移動していますが、これは必要な

いのではないですか？ 

学校教育課長     第７条の規定は、申請者数が多い場合に優先順位をつけるための

規定です。生活保護者を最優先とし、次に世帯所得の低い方を優

先し、それでも優先順位が付けられない場合に、学校の成績で判

断することとしております。 

近藤委員       申請時の提出書類の中に推薦書とあるが、必要無いのではない

か？ 

学校教育課長     推薦書とは、学校長の推薦になりますので、提出いただいており

ます。 

白井委員       議案２ページの「該当金」とはどういう意味ですか？ 

学校教育課長     「該当金なし」とは、例えば介護保険料等をもともと収める必要

がない場合は、介護保険料に該当する納入金はありませんという



意味です。 

近藤委員       学校給食費の収納確認は、給食センター所長で良いのか？また、

高校卒業者（18歳以上）の成人者の取り扱いは、どうなるのか？ 

学校教育課長     学校給食費の公会計化に伴い、その収納状況は給食センターしか

分かりませんので、給食センター所長名で問題ありません。 

           高卒者の申請は、成人扱いなので、本人申請で問題ありません。 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

  

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第４ 

太田教育長      続いて、文化課長から説明をお願いします。 

 

文化課長       （提案理由等説明） 

 

（質疑） 

近藤委員       確認なのですが、８月定例会で採決された条例による委員の委嘱

だと思うのですが、この６人が、その条例の第３条第２項の第何

号に該当するか教えてください。 

文化課長       １番から４番までの方は、第３条第２項の第１号学識経験を有す

る者です。５番の方が、同項第３号宇土市文化財保護審議会委員

です。最後の６番の方が、同項第３号の地域の代表者です。 

近藤委員       同項第４号の文化庁担当職員や、同項第５号の熊本県教育庁教育

総務局文化課担当職員は、現在募集中で、今後増える可能性はあ

るのですか？ 

文化課長       文化庁担当職員や、熊本県教育庁教育総務局文化課担当職員に対

しては、事前に検討委員会を開催する前に、審議内容を説明しま

すし、委員会後は、報告も行いますので、そこで意見等をいただ

く予定です。２年間はこのメンバーだけで開催する予定です。 

≪採決≫（原案のとおり） 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第５ 

太田教育長      続いて、図書館長から説明をお願いします。 

 

図書館長       （提案理由等説明） 

 

（質疑） 



近藤委員       要綱第５条第６号の名刺広告について、説明をお願いします。 

図書館長       名刺広告とは、協賛や寄附などを名目に、「名前・身分・住所等」

のみ名刺状の広告を指します。 

近藤委員       法人の会社名のみでも可能ですか？ 

図書館長       雑誌スポンサーに採用された法人であれば、当該雑誌の表紙側に

会社名が記載されます。その裏に広告を掲載するのですが、会社

のPRを特に地元の企業であれば活動内容をPRしていただければと

考えております。 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第６ 

太田教育長      続いて、図書館長から説明をお願いします。 

 

図書館長       （提案理由等説明） 

 

（質疑） 

近藤委員       今の状況（汚損や破損について）を説明してください？  

図書館長       年間、何冊かは汚損した状態で返還されます。 

白井委員       （古い本にシミがあることで、図書館職員に呼び止められたエピ 

           ソードを紹介） 

図書館次長      図書館側としては、本の返却時に必ず確認を行い、もし、新たに

発見した場合は、声掛けをし、さらに、本の裏側に、「シミ有」

「破損有」のシールを張って対応します。 

図書館長       全ての図書を確認することは難しく、また予算の関係上全ての本

を新しくすることは難しい。 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

日程第７ 

太田教育長      続いて、関係各課長から説明をお願いします。 

 

関係各課長       （提案理由等説明） 

 

（質疑） 

近藤委員       一つ目は、宇土幼稚園の壊れた遊具の撤去について、補正では上



がっていませんが、どうなっていますか？  

           二つ目は、市民会館の雨漏りの改修工事の件、工期はどうなって

いますか？他の市町村で、同様な市民会館の雨漏り工事中で、演

奏したオーケストラの楽器に雨漏りして賠償問題が発生している

自治体があったので、教えてください。 

学校教育課長     宇土幼稚園の遊具撤去の件は、予算を流用し、対応予定です。 

文化課長       今年度詳細設計が終わっておりますので、新年度になって、すぐ

に４月か５月に、工事を開始する予定です。 

岳元委員       市民プールの件について、年間を通して７月と８月しか利用しな

い。小中学校のプールも、６月後半から９月前半までで、夏休み

期間中はほとんど使わない。年間通していつでも利用できるよう、

不知火プールのように、検討を行っていますか？  

生涯活動推進課長   今、屋外プール自体が全国的に減っています。本市も市民プール

の今後の在り方について、検討を行っていきたいと考えておりま

す。 

白井委員       １点目は、指導者用教科書の補正の件ですが、特別支援学級や少

人数学級には、用意するみたいですが、通級には必要ないでしょ

うか？ 

２点目は、図書館の防犯カメラについて、どのあたりが死角にな

るのか、また、毎年何冊不明本となっているのか？  

岳元委員       通級には、要らないと思います。 

図書館次長      市立図書館の死角は、図書分類番号の０番のカウンターから一番

遠い箇所と、雑誌コーナーです。不明本は、昨年度は、１１１点 

の85,704円。令和３年度は、３６点の40,742円。令和２年度は、

７３点の41,916円です。 

岳元委員       不明本になりやすい箇所を別の場所に移すことはできないのか？ 

図書館次長      先日、先ほど死角となる雑誌コーナーがカウンターから見えやす

いよう、死角となっていた棚を移動しました。 

黒田委員       市民プールの一番の人気だったスライダーは、撤去のみで無くし

てしまうのですか？ 

生涯活動推進課長   撤去のみです。 

 

≪採決≫（原案のとおり） 

 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

太田教育長    本日の日程は全て終了しましたので、令和５年１１月の定例教育委員

会員会を閉会します。 

          



― 閉会 ―（午前１１時１０分） 

◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

報告事項【各課行事予定】 

教育部長     ・１２月定例会について 

学校教育課長   ・スケジュールについて 

生涯活動推進課長 ・熊日郡市対抗駅伝大会について 

中央公民館長   ・１２月２日の館内清掃について 

 

 

白井委員     １１月１８日に開催される図書館まつりについて、今回は教育委員に

出席の案内が無いですが、以前はあったように記憶しておりますが、

どうでしょうか？  

図書館次長    １０年前は、表彰式等セレモニーをしておりましたので、来賓として

ご案内しておりました。コロナ禍の直前はどうだったか、手元に資料

が無いのでわかりませんが、今回は、図書館１階の郷土資料室のスペ

ースの関係上、そういったセレモニーもありませんので、ご案内して

おりません。 

白井委員     ４年前、中央公民館でこの図書館祭りが開催されたが、参加した子供

が、５，６名しかいなかった。イベントとして心配しているが、今回

は大丈夫か？  

図書館次長    広報や、ホームページ、公式ＬＩＮＥ等で、ＰＲを頑張っております。 

         （後日開催され、参加人数は、子どもの参加が３５名、大人も含めて

合計６１名でした。） 

 

 

議事録署名 

         委員  白井 正晴 

委員  岳元 さよ子 


